



# JÓVENES

24 DE NOVIEMBRE DE 2018

**El relato bíblico:** Daniel 6: 3-10; Éxodo 20: 8-11.

**Comentario:** *El conflicto de los siglos*, capítulo 38.

## Conóctete a ti mismo, conoce a Dios



### Texto Clave

«¿Cómo puede el joven llevar una vida íntegra? Viviendo conforme a tu palabra. Yo te busco con todo el corazón; no dejes que me desvíe de tus mandamientos. En mi corazón atesoro tus dichos para no pecar contra ti. ¡Bendito seas, Señor! ¡Enséñame tus decretos! Con mis labios he proclamado todos los juicios que has emitido. Me regocijo en el camino de tus estatutos más que en todas las riquezas. En tus preceptos medito, y pongo mis ojos en tus sendas. En tus decretos hallo mi deleite, y jamás olvidaré tu palabra»

**(Salmos 119: 9-16).**

## Más luz

«Satanás trata continuamente de atraer la atención hacia los hombres en lugar de atraerla hacia Dios. Hace que el pueblo considere como sus guías a los obispos, pastores y profesores de teología, en vez de estudiar las Escrituras para saber por sí mismo cuáles son sus deberes. Dirigiendo luego la inteligencia de esos mismos guías, puede entonces también encaminar las multitudes a su voluntad [...]. Hasta los jóvenes de poca experiencia se atreven a insinuar dudas respecto de los principios fundamentales del cristianismo. Y esta incredulidad juvenil, por superficial que sea, no deja de ejercer su influencia»

*(El conflicto de los siglos, pp. 581, 586).*

# ¿Qué opinas?

Es el ferviente anhelo de Jesús llegar a tener una relación honesta contigo. Cristo desea por sobre todas las cosas darte sus dones y bendiciones, y ayudarte a llevar una vida que te haga sentirte realizado. ¿Qué significa entablar una «relación honesta con Dios»? ¿Qué cosas implica hacer y decir? ¿Cómo es posible llegar a tener una relación de este tipo con un ser al que jamás puedes ver?

---

---

---

---

---

## ¿Lo Sabías?

El hábito de David era orar siete veces al día (Salmos 119: 164). Daniel oraba tres veces al día (Daniel 6: 10). Después de la resurrección de Jesús, sus discípulos continuaron orando a ciertas horas del día (Hechos 3: 1; 10: 9). En el libro titulado *The Rule of Saint Benedict* [El gobierno de San Benedicto] se cuenta cómo Benedicto estructuró los momentos dedicados a la oración en ocho segmentos diarios, incluyendo uno en medio de la noche. Aun hoy, existen órdenes monacales que estructuran sus horas de labor según los momentos específicos que dedican a la oración.

Cada una de estas personas experimentó las bendiciones que resultan de la presencia continua y familiar de Dios, al apartar diversos momentos a lo largo del día para la oración. Cuando lo hacemos, estamos invitando a Dios a estar presente en mucho más que algunos instantes por la mañana o por la noche. De esta manera, lo estamos invitando a llenar todas nuestras actividades diarias con su sagrada presencia, eliminando así cualquier división entre lo espiritual y lo secular de nuestras vidas.

Nosotros los administradores reales, junto con los prefectos, sátrapas, consejeros y gobernadores, convenimos en que Su Majestad debiera emitir y confirmar un decreto que exija que, durante los próximos treinta días, sea arrojado al foso de los leones todo el que adore a cualquier dios u hombre que no sea Su Majestad. Expida usted ahora ese decreto, y póngalo por escrito. Así, conforme a la ley de los medos y los persas, no podrá ser revocado". El rey Darío expidió el decreto y lo puso por escrito. Cuando Daniel se enteró de la publicación del decreto, se fue a su casa y subió a su dormitorio, cuyas ventanas se abrían en dirección a Jerusalén. Allí se arrodilló y se puso a orar y alabar a Dios, pues tenía por costumbre orar tres veces al día»

**(Daniel 6: 3-10).**

«Acuérdate del sábado, para consagrarlo. Trabaja seis días, y haz en ellos todo lo que tengas que hacer, pero el día séptimo será un día de reposo para honrar al Señor tu Dios. No hagas en ese día ningún trabajo, ni tampoco tu hijo, ni tu hija, ni tu esclavo, ni tu esclava, ni tus animales, ni tampoco los extranjeros que vivan en tus ciudades. Acuérdate de que en seis días hizo el Señor los cielos y la tierra, el mar y todo lo que hay en ellos, y que descansó el séptimo día. Por eso el Señor bendijo y consagró el día de reposo»

**(Éxodo 20: 8-11).**

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Y tanto se distinguió Daniel por sus extraordinarias cualidades administrativas, que el rey pensó en ponerlo al frente de todo el reino. Entonces los administradores y los sátrapas empezaron a buscar algún motivo para acusar a Daniel de malos manejos en los negocios del reino. Sin embargo, no encontraron de qué acusarlo porque, lejos de ser corrupto o negligente, Daniel era un hombre digno de confianza. Por eso concluyeron: "Nunca encontraremos nada de qué acusar a Daniel, a no ser algo relacionado con la ley de su Dios". Formaron entonces los administradores y sátrapas una comisión para ir a hablar con el rey, y estando en su presencia le dijeron: "¡Que viva para siempre Su Majestad, el rey Darío!

# PUNTOS DE IMPACTO

## EXPLICA LA HISTORIA

Lee Daniel 6: 10. ¿Qué palabras o frases se destacan?  
¿Por qué?

---

---

---

¿Cuál era el costo de desobedecer el decreto firmado por el rey Darío?

---

---

---

Daniel solía orar tres veces al día. ¿De qué manera crees que esta práctica lo ayudó a enfrentar esta gran presión?

---

---

---

Lee Éxodo 20: 8-11. El sábado tiene que ver con confiar en Dios, con detenernos a disfrutar de los dones que él nos ha dado, dedicando de manera especial esas 24 horas a descansar de nuestras tareas y pensar en las bendiciones y promesas que el Señor nos regala. ¿Cuáles son algunas de las cosas que acostumbrabas a hacer en sábado (si es que tienes algunos hábitos especiales para ese día)?

---

---

---

¿Qué preocupaciones, interrogantes o temores tienes que pueden impedir que esta práctica semanal se convierta en un hábito de descanso y solaz?

---

---

---

«Así que tengan cuidado de su manera de vivir. No vivan como necios sino como sabios, aprovechando al máximo cada momento oportuno, porque los días son malos. Por tanto, no sean insensatos, sino entiendan cuál es la voluntad del Señor. No se emborrachen con vino, que lleva al desenfreno. Al contrario, sean llenos del Espíritu. Anímense unos a otros con salmos, himnos y canciones espirituales. Canten y alaben al Señor con el corazón, dando siempre gracias a Dios el Padre por todo, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo» **(Efesios 5: 15-20)**.

«Porque llegará el tiempo en que no van a tolerar la sana doctrina, sino que, llevados de sus propios deseos, se rodearán de maestros que les digan las novelorías que quieren oír. Dejarán de escuchar la verdad y se volverán a los mitos. Tú, por el contrario, sé prudente en todas las circunstancias, soporta los sufrimientos, dedícate a la evangelización; cumple con los deberes de tu ministerio»

**(2 Timoteo 4: 3-5)**.

«Dichoso el que halla sabiduría, el que adquiere inteligencia. Porque ella es de más provecho que la plata y rinde más ganancias que el oro. Es más valiosa que las piedras preciosas: ¡ni lo más deseable se le puede comparar! Con la mano derecha ofrece larga vida; con la izquierda, honor y riquezas. Sus caminos son placenteros y en sus senderos hay paz. Ella es árbol de vida para quienes la abrazan; ¡dichosos los que la retienen!»

**(Proverbios 3: 13-18)**

«Bendito el hombre que confía en el Señor, y pone su confianza en él. Será como un árbol plantado junto al agua, que extiende sus raíces hacia la corriente; no teme que llegue el calor, y sus hojas están siempre verdes. En época de sequía no se angustia, y nunca deja de dar fruto» **(Jeremías 17: 7, 8)**.

## Puntos de vista

**«Cristo no puede ser valorado en ninguna cosa, a menos que sea valorado por sobre todas las cosas».** — Agustín de Hipona, filósofo y teólogo cristiano de los siglos IV y V.

**«En el corazón del ser humano existe una sed que nada puede satisfacer, y un vacío que solo Dios puede llenar».** — Juan Stott, líder cristiano británico del siglo XX.

